

Umweltkommission

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 29. März 2021

2021/9 9.01.05 Jahresrechnung

Jahresrechnung 2020, Bereiche Umwelt, Energie und Abfallwirtschaft

Beschluss Umweltkommission

- 1. Die Jahresrechnung 2020 für die Kostenstellen 5621 Umwelt, 5622 Energie und 5651 Abfallwirtschaft werden genehmigt und zuhanden des Stadtrats verabschiedet.
- 2. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist nach Beschlussfassung durch den Stadtrat öffentlich.
- 3. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Stadtrat (als Antrag)
 - Abteilung Finanzen
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

Gemäss Art. 33 der Gemeindeordnung der Stadt Wetzikon ist der Stadtrat für die Erstellung des jährlichen Budgets und die Beschlussfassung über die Jahresrechnung verantwortlich. Die für die einzelnen Fachbereiche zuständigen Gremien prüfen und verabschieden die Jahresrechnung zuhanden des Stadtrates. Die Umweltkommission ist für die Kostenstellen 5621 Umwelt, 5622 Energie und 5651 Abfallwirtschaft zuständig (Erfolgsrechnung und Investitionsrechnung).

Erfolgsrechnung

Jahresrechnung 2020 Umwelt (KST 5621)

Die Erfolgsrechnung 2020 liegt rund 60'000 Franken unter Budget.

Die Gründe für die Minderausgaben liegen im Wesentlichen darin, dass die Erarbeitung des Grünraumkonzepts aufgrund der fehlenden personellen Ressourcen auf 2021 verschoben werden musste. Zudem wurden weniger Dienstleistungen Dritter für Pflegemassnahmen im Naturschutz beansprucht.

Jahresrechnung 2020 Energie (KST 5622)

Die Erfolgsrechnung 2020 liegt rund 220'000 Franken unter Budget.

Die Gründe für die Minderausgaben liegen im Wesentlichen darin, dass infolge von Corona keine Aktionen oder Anlässe stattfanden, dass die Abstimmung über den Gegenvorschlag zur Fernwärmeinitiative erst Ende November 2020 stattfand und deshalb 2020 bezüglich Fernwärmenutzung noch keine externe Fachunterstützung beansprucht wurde und die Nachfrage nach den neuen Fördermitteln im ersten Jahr noch unter der durchschnittlich geschätzten Jahrestranche geblieben ist.

Es waren auch einige Mindereinnahmen zu verzeichnen. So ist kaum voraussehbar, wann die Einmalvergütungen des Bundes für die städtischen PV-Anlagen eingehen. Überschätzt wurde der weitere Pa-

nelverkauf an Dritte auf der Kunsteisbahn und die Vergütungen für Arbeitgeber/innen aus der CO₂-Abgabe.

Jahresrechnung 2020 Abfallwirtschaft (KST 5651)

Die Erfolgsrechnung 2020 schliesst in etwa im Budgetrahmen ab, obwohl in einzelnen Konti grössere Abweichungen erfolgt sind.

Die geplanten Ausgaben für eine neue Beschilderung der Quartiersammelstellen und die Anschaffungen von neuen Sammelgebinden wurden wegen der laufenden Arbeiten am neuen Abfallkonzept nicht getätigt. Für die externe Fachunterstützung für die Planung der neuen Hauptsammelstelle wurden noch keine Mittel benötigt, da sich die vorgelagerten Arbeiten am Abfallkonzept verzögerten.

Auf der Einnahmenseite wurde ein grosses Plus beim Verkauf von Abfallsäcken und Gebührenmarken verzeichnet. Dies dürfte in Zusammenhang mit der Corona-Pandemie stehen, welche zu einer Zunahme an Abfällen am Wohnort führte. Andererseits mussten bei den Erlösen für Altpapier und Karton deutliche Einbussen registriert werden, da die Marktpreise einbrachen.

Investitionsrechnung

Für 2020 wurden keine Investitionen budgetiert und es fielen auch keine Investitionskosten an.

Erwägungen

Die Abweichung der Jahresrechnung 2020 gegenüber dem Budget 2020 in den Bereichen Umwelt, Energie und Abfallwirtschaft sind einsichtig begründet und nachvollziehbar.

Für richtigen Protokollauszug:

Umweltkommission Wetzikon

Marie-Therese Büsser, Sekretärin